

GRANADA

Un congreso analiza la evolución del Ejército, que aún necesita «reformas»

Diecisiete expertos revisan estos días el papel de los militares desde la Guerra de la Independencia y ponen en evidencia que el momento actual es «único»

22.10.08 - ANDREA G. PARRA

La Universidad de Granada (UGR) y el Madoc revisan la Guerra de la Independencia en su bicentenario y el papel del Ejército en la sociedad. Ha pasado mucho tiempo desde entonces y hoy por hoy los especialistas concluyen que se puede decir que el ejército atraviesa ahora un «momento único». En este sentido, el profesor de Historia de la UGR y director y coordinador del congreso, Fernando Fernández, destaca que nunca en la Historia Contemporánea «se ha llegado a un conocimiento e integración del Ejército en la sociedad como en la actualidad».

El ejército ha estado marcado por el exceso de personas, poca preparación y pocos recursos económicos. En eso se ha avanzado mucho, pero aún son necesarias «más reformas». El profesor universitario Fernández Bastarreche hace hincapié, además, que en este momento «tenemos un ejército profesional» en el que trabajan unas 80.000 personas.

En este sentido, el profesor Fernández Bastarreche, que es titular de la comisión mixta integrada por la UGR y el Madoc, asume que puede ser una salida para encontrar empleo en estos momentos de crisis. No obstante, advierte: «No todo el mundo sirve para el ejército».



LECCIONES. Fernando Fernández, ayer en el aula donde se celebraba el congreso en Letras. / IDEAL

Debate

En esta línea, el especialista, que coordina el congreso junto a otros expertos de la UGR y el Madoc, recuerda que uno de los aspectos interesantes es también la integración que se ha producido del ejército en la sociedad. Añade, así, que hasta la muerte de Franco «el ejército estaba aislado socialmente, era desconocido y no se podía hablar ni hacer críticas de él». El profesor Fernández también habla de la integración de las mujeres y de que «lo más sensato será adecuar el ejército a la capacidad económica».

Estas reflexiones las hizo ayer el profesor a este periódico, pero no fueron las únicas que se pusieron encima de la mesa del aula García Lorca de la Facultad de Filosofía y Letras donde se desarrollan estas jornadas. El Madoc y la UGR también cuentan en estas jornadas con el apoyo del Foro para el Estudio de la Historia de España. Son las quintas para ellos. Hasta el viernes diecisiete ponentes disertarán sobre la guerrilla, la Guerra de la Independencia como motor de cambio y la difícil transición del ejército real al nacional o la Guerra de la Independencia en el Reino de Granada. Habrá más temas. El punto de partida ha sido la Guerra y de manera paralela se analiza el nacimiento de la España contemporánea.